
惠州景點多，去年有百
萬港人前來遊玩。

惠州市旅遊協會會長曾俊
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廣深港高鐵開通在即，擁有豐富旅遊資源的惠州，正與香港旅遊業

者展開緊密合作。惠州旅遊協會日前攜帶眾多旅遊景點的負責人及代

表，與香港多家旅遊協會及旅行社交流合作，希望吸引港人赴惠州旅

遊。據惠州旅遊協會發佈的數據顯示，去年有百萬港人遊惠州，當地

的海景、溫泉、農家樂和客家美食等，最受港客歡迎，惠州正成為港

人的後花園。多家香港旅遊協會的負責人亦表示，廣深港高鐵開通

後，香港到惠州南站僅半小時，業界將組織更多香港遊客赴惠州旅

遊，挖掘大灣區旅遊業商機。 ■文／圖：香港文匯報記者 李昌鴻
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惠州打造港人後花園
投資開發新景點 高鐵車程僅半小時
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廣深港高鐵為香港及惠州旅遊業合作，港惠共同拓展粵港澳
大灣區旅遊商機迎來機遇，惠州以其豐富的旅遊資源和交

通便捷，吸引龐大的港人前來旅遊度假和消費。隨着廣深港高鐵
今年開通和大灣區合作的深化，由惠州市旅遊協會牽頭，該市餐
飲和景區協會十多家公司前往香港交流推介，他們還去香港一燒
臘工廠參觀，學習其工廠技師的操作，交流經驗，從而更好地提
升惠州廚師技能和技術，以更優質的服務招待香港遊客。
惠州市旅遊協會會長曾俊表示，惠州景點多，去年大航假期帶
領24萬遊客赴惠州旅遊，全港有百萬人次前來遊玩，今年4月的
復活節有上萬港人前來旅遊，其中2,000人赴惠東巽寮灣旅遊。
兩地業界深入交流，將推進雙方深度合作，在大灣區的利好政策
支持下，政府搭台，民間唱戲，讓更多港人享受惠州美景、美食
和度假。

開發親子遊農家樂路線
他稱，惠州旅遊資源豐富，政府投入大，新的景區很受港人喜
歡，包括採摘葡萄和荔枝、親子遊、農家樂等原生態，港人前來
泡溫泉、品嚐客家菜，隨着廣深港高鐵今年開通，香港到惠州南
站僅半小時，較汽車縮短近兩個小時，而惠州也將成為港人旅遊
休閒的後花園。
粵港澳大灣區旅遊酒店及餐飲業聯盟榮譽主席、香港大航假期
董事長陳燕萍告訴記者，惠州南昆山、惠東巽寮灣、惠陽溫泉和
酒店，龍門五星酒店溫德姆將開業，惠州作為大灣區一部分，香
港眾多旅遊機構將加大深度開發。她表示，大航假期在香港主推
惠州旅遊，包括在惠州舉行香港明星晚會，吸引香港粉絲前來旅
遊，通過海陸空三方面開發他們景區，吸引年輕的港人遊客。去
年他們公司吸引了逾24萬港人遊客赴惠州旅遊，比2016年增長
逾10%，她預計今年目標增長將達30%。

港人愛參佛 拓寺廟景點
前來參加推介的香港旅行社協會副主席曾錫耀接受香港文匯報
記者採訪時表示，他們會員有300多，以前安排港人到海外旅
遊，包括日本、台灣、東南亞、澳洲和美國等，小部分是上海、
北京，有會員是做商務旅遊，現在有機會尋找大灣區的旅遊機
會，吸引港人到大灣區旅遊，客人一兩天可以到廣東省觀光，馬
上開通廣深港高鐵將令港人來往方便。他稱，許多港人喜歡參
佛，他們喜歡韶關南華寺、肇慶廟宇，惠州和潮汕，均將是他們
重點拓展的區域。他還計劃開闢福建廈門旅遊線。
現年80高齡的朱維徨表示，他自己常組織港人爬山、徒步，
許多港人興趣濃厚，以前他一個月組織一次團隊旅遊，去惠州羅
浮山和龍門南昆山，客人均是AA制付費，輕鬆旅遊。他曾帶過
一個水陸旅遊團600人遊惠州。他說，隨着年齡增大，他們已將
運動量大的爬山、徒步改為美食、美景和休閒遊，高鐵開通後，
將更加適合他們這類老友記作短線出行。

為更好地拓展惠州旅遊機遇，粵港
澳大灣區旅行社、酒店及餐飲業聯盟
與香港外遊旅行團代理商協會、國際
華商觀光協會日前共同組織逾60名香
港旅遊同業考察團，在惠州舉行旅遊
座談交流會。惠州市旅遊局副調研員
余建輝、惠州市旅遊協會會長曾俊、
協會副秘書長張從先、協會部分景
區、酒店企業的代表出席了交流會。

粵港澳大灣區旅行社、酒店及餐飲
業聯盟在會後表示，該活動不僅能讓
香港同業對惠州旅遊最新的發展有進
一步了解，也能讓香港同業進一步了
解國家大政策下「9+2 粵港澳大灣
區」的最新發展情況。同時，此次交
流座談會讓參會的香港、惠州市旅遊
行業有了深度交流的機會。
惠州市旅遊局副調研員余建輝希

望，香港旅遊同業與惠州市旅遊協
會、惠州旅遊同業進行深入互動、交
流，未來惠港兩地同業共同推動粵港
澳大灣區旅遊的前進步伐。
此次考察團由粵港澳大灣區旅行

社、酒店及餐飲業聯盟，香港外遊旅
行團代理商協會及國際華商觀光協會
共同聯辦，也是惠州市旅遊協會會員
企業與粵港澳聯盟完成成功對接。

■禾肚里稻田酒店農家樂接
待大量港人前來旅遊。

■羅浮山下禾肚里稻田酒店
農家樂吸引大量香港和內地
遊客。

客家菜吸引 西湖邊籌建食街
此次推介會惠州的新民宿、農家

樂、自摘果園和惠州美食等深受港人
喜愛，羅浮山腳下禾肚里稻田酒店港
人佔比超過10%並逐年遞增，而從事
客家美食的小隱山莊在今年復活節接
待了近600位香港遊客。

羅浮山腳下建農家民宿
在惠州西湖附近從事餐飲的小隱山

莊總經理李鑫德告訴記者，他們的客
家菜和海鮮深受港人喜愛，其中包括
鹽焗雞，東江釀豆腐、西湖東坡肉、
梅菜扣肉，在今年復活節期間，大航
假期帶領2,000港人前來消費，他們
接待了595人，近60桌，他們可以提
供最多1,300個餐位。他告訴記者，
惠州市擬在西湖邊上籌建美食一條
街，屆時將會吸引更多港人。
禾肚里稻田酒店品牌策劃人宋旭東

告訴記者，他們已投資 2,000 萬元
（人民幣，下同）將羅浮山腳下廢棄
的鄉村小學改造為民宿，打造了34間
二十四節氣農耕主題客房，2017年元
月開業，現在累計已接待超過20萬
人，一間房一晚住宿費約為700元至
1,300元，旺季更貴，2017年獲中國

旅遊協會頒發全國民宿創建示範單
位，並入選中國最美民宿設計案例，
被廣大網友譽為「珠三角最美民
宿」。

高端度假酒店有價有市
宋旭東稱，他們還把羅浮山下的上

良村13棟3層居民樓改建成湖邊原生
態民宿，村民自己住一樓，一樓為共
享客廳、手工作坊，二三樓為客房，
共計有91間房和100畝濕地公園，遊
客可以觀賞叢林、非遺手工傳承和湖
上捕魚。目前該民宿也吸引了大量內
地和港人遊客。
據介紹，他們在5A風景區羅浮山

景區內的玉蘭度假酒店擁有54間客
房，是一家高端的養生度假酒店，今
年年初新推了6棟「心歸小院」，價
格高達2,388元一間，也受到一些港
人家庭的青睞。
他們公司打造三點一線田園綜合

體，引領當地村民致富，挖掘新旅遊
精礦。
而博羅金樺葡萄種植專業合作社場

長許恩波告訴記者，他們現種植葡萄
1,000畝，包括巨峰、夏黑、白玫瑰
等水果可供遊客採摘，他們還配有住
宿50多套，每周有上千港人前來遊
玩，他們6－10月還可以採摘無花
果、青棗等。

港旅遊業親赴交流覓商機

■■惠州西湖附近的小隱山莊今年復活節惠州西湖附近的小隱山莊今年復活節
接待了接待了595595位港人前來享受客家美食位港人前來享受客家美食。。

惠州作為大灣區一部
分，香港眾多旅遊機構
將加大深度開發。

香港大航假期董事長陳燕萍

香港文匯報訊 港珠澳大橋通車在即，將
成為跨越粵、港、澳三地，連接珠江東西兩
岸的陸路運輸新通道，促進香港與內地，特
別是珠江西岸地區，及澳門三地之間的陸路
客貨運輸便利化。最新一期香港貿發局的
《經貿研究》以珠海港控股集團旗下珠海港
達供應鏈管理有限公司(簡稱「港達」)為例，
闡述大橋如何為香港及珠西帶來的合作空間
和發展機遇。

縮短轉運時間 75分鐘到珠海
港達在香港荃灣的倉庫約3,000平方米，是
港達作為內地與海外進出口業務的分撥及中
轉站。以進口業務為例，內地製造企業往往
需要從海外不同地區輸入電子配件、半製成
電子產品、中小型機械等。這些境外貨物會
通過空運或海運，先運到港達在香港的倉
庫，再按製造企業在內地不同地區廠房的需
求，分撥及轉運到當地。由於香港是免稅
港，進出口貨物不用繳付關稅，因此內地製
造企業可以大批量進口所需要的原材料，預
先存放在香港倉庫，從而減低運輸成本。

現時，港達利用駁船把貨物由香港轉運到
珠海洪灣港，視乎航班時間及碼頭運作情
況，一般需要1至2天時間。如果通過現有的
陸路路線，由香港到珠海超過200公里，基
本行車時間需要4小時。若通過港珠澳大
橋，由香港到珠海大約40公里，港達預計由
其香港倉庫到珠海倉庫大約只需要75分鐘，
將會有助提升物流運輸效率。
港珠澳大橋的東面是香港國際機場，西面

是珠海保稅區(包括洪灣通關中心)。配合通關
便利措施，預計由香港機場到達珠海保稅區
約1小時。目前香港機場面對倉儲配套空間
不足，珠海保稅區若能與香港機場的物流業
務對接，承接部分香港機場的貨運，提供物
流後勤配送服務(例如保稅加工、保稅倉儲、
再包裝服務等)，相信香港和珠海的物流業能
發揮協同效應。
香港國際機場是世界最繁忙的機場之一，

也是大灣區內貨運量最高的機場。2017年香
港國際機場的貨運及郵件量超過500萬公
噸。目前，超過100家航空公司在香港營運
航線，來往全球220個城市，包括50個內地

航點(主要覆蓋內
地一、二線城
市)。當海外貨物
通過香港機場運
往內地其他城
市，珠海機場便
能擔當分撥及中
轉的角色，特別
是到內地二、三
線城市的貨物。現時已有超過28家航空公司
在珠海機場開設航線，來往內地50多個城
市。未來珠海機場的內地航線會陸續增加，
配合需求。

集散中心移師珠海慳成本
據港達分析，空運貨物以保稅進口跨境電

商貨物、高價值電子產品/原材料、進口冷凍
食品(水果/海產/凍肉)最有發展潛力。在港珠
澳大橋通車後，珠海機場若能與香港國際機
場展開貨運直通服務，可利用香港機場的國
際網絡，將內地出口貨物先運送到珠海集中
處理(例如打板、再包裝等)，然後通過香港轉

運到海外市場。
另方面，海外貨物進口到內地，可先運送

到香港機場後再用保稅車/通關車運到珠海機
場才清關、分撥配送至全國各地，逐步將珠
海機場打造成為物流集散中心。這樣既能解
決香港倉庫緊張、人力成本高的問題，亦能
帶動珠海作為空運物流分撥和轉運功能。
港珠澳大橋透過連接路與內地3條主要高

速公路連接，包括京珠高速、廣珠西線和江
珠高速，再配合內地正在不斷擴展的公路網
絡，珠海可望成為珠西、粵西一帶貨物的聚
集及分撥中心，並為香港的海運、空運帶來
額外貨源。

香港文匯報訊 貿發
局《經貿研究》指出，為
迎接未來物流業的發展，
不少珠海物流企業正積極
地通過訊息化、智能化、
標準化提高管理效率。以
港達為例，他們自主研發
的IT訊息管理系統，可
以與客戶、供應商、海關
等聯網及進行數據實時對
接。既能幫助客戶預測和
管理庫存，也能提高貨物
清關和報關效率。
香港物流公司擁有專

業的供應鏈服務，除了倉
儲及配送外，也能提供海
外採購、報關清關、出口
保單融資等服務，相信與
內地物流業有不少的合作
空間。港珠澳大橋開通
後，粵港澳大灣區的運輸
網絡將更趨完善，定能進
一步帶動大灣區內現代物
流業的發展。

港珠澳大橋開通 物流業將有新氣象


